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Conseil citoyen du Noyer Doré N°21 – juin 2022  

Merci aux enfants et aux animateurs des Centres municipaux de Loisirs du Noyer Doré 

Le site du conseil est opérationnel : conseilcitoyenantony.fr 
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ÉDITORIAL 

Enfin! Oublions presque le Covid puisqu’il semble que cela soit possible même si la 

prudence est encore de mise…C’est ce qui a permis les nombreuses activités récentes 

tenues dans notre quartier du Noyer Doré ces dernières semaines et les projets que 

nous évoquons dans le présent numéro du journal. 

Nous commençons par la Journée de propreté citoyenne car chacun sait combien le 

Conseil citoyen attache du prix à une évolution sensible des mentalités autour de cet 

aspect de la citoyenneté ; de surcroît cette année, trois autres quartiers de la Ville se 

sont ralliés à cette initiative. On en parle d’autant plus que la communication de la 

ville à cet égard a été un peu chiche alors que la journée a été réussie. Déjà nous 

pensons à celle de l’année prochaine. 

Nous évoquons aussi la Chasse aux œufs de Pâques, la fête des Agrès, l’inauguration 

du centre Ousmane Sy, la brocante…Tant d’organisateurs et d’habitants du quartier 

étaient sur le pont. 

Le Conseil citoyen reste également attentif à des évènements qui concernent tous les 

antoniens et donc aussi le Noyer Doré. Il en ainsi des travaux SNCF sur la ligne Massy 

Valenton qui nous inquiètent même si le quartier devrait être un peu moins impacté 

que les zones voisines de l’autre côté des voies ferrées.  

Le Conseil est évidemment partie prenante pour l’évaluation en cours du contrat de 

ville ; celui-ci en effet prend fin en principe en décembre 2022 mais pourrait connaitre 

une suite en 2023 et les années suivantes. Nous avions résumé dans le précédent 

numéro du journal les caractéristiques sociales du quartier. Il est clair que la politique 

de la ville portant sur le dit quartier prioritaire de la ville (« QPV ») doit les prendre en 

compte. Nous revenons sur ces questions très structurantes pour l’avenir, au 

demeurant indépendamment de la poursuite ou non de ce contrat de ville. Ce sera le 

moment notamment pour lancer de nouvelles thématiques comme la Transition 

écologique sans oublier les classiques comme l’Habitat par exemple, particulièrement 

sensible au Noyer Doré. 

Et puisque nous sommes presque en été, nous pensons à une fête de fin d’année, aux 

vacances et aux activités dont nos enfants et les familles pourront bénéficier. 
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Un contrat de ville a été signé entre la Ville , l’Etat et d’autres organisations pour la pé-

riode 2015-2020 ; il a été prolongé jusqu’en 2023. Il pourrait l’être encore. 

Des objectifs généraux de ce contrat de ville avaient été posés, dont les engagements et 

le suivi ont permis de justifier des subventions appropriées : Nous les rappelons. 

- Favoriser la cohésion sociale et le bien-vivre ensemble,  

- Poursuivre la politique de renforcement de la mixité sociale. 

- Consolider et élargir les mesures favorisant l’intégration, l’insertion économique 

et sociale des habitants, en assurant l’égalité des chances et le plus large accès 

aux services publics. 

- Stimuler la participation et l’implication des habitants leur permettant de devenir 

véritablement acteurs de leur environnement quotidien. 

- Poursuivre l’effort d’amélioration du cadre de vie pour rendre le quartier aussi 

agréable et attrayant que les autres quartiers d’Antony. 

On comprend que pour une nouvelle contractualisation, cela nécessite une évaluation 

des actions entreprises par tous les acteurs de la Politique de la ville. Celle-ci est en 

cours et porte donc sur les thématiques suivantes : Education et citoyenneté, Insertion 

professionnelle, Santé, Accès aux droits, Habitat et cadre de vie, Sécurité et tranquillité. 

Plusieurs séances de travail avec les associations se sont déroulées avec les autorités de 

la ville et en présence du Conseil citoyen; elles ont pu présenter un bilan de leurs ac-

tions et leurs considérations sur ce contrat. Une réunion de synthèse s’est tenue fin mai 

et une autre le 13 juin. 

Bien entendu, le Conseil citoyen qui, selon les dispositions légales, est de principe asso-

cié à l’élaboration, la mise en œuvre et l’évaluation  du contrat de ville participe à la syn-

thèse générale avec son propre avis sur le bilan. Il en présentera un résumé dans un 

prochain numéro du journal.  

Dans cette perspective, nous pouvons être guidés par quelques questions, notamment : 

l’existence d’un contrat de ville en vigueur depuis six ans a-t-elle contribué à une évolu-

tion significative du quartier ? Les engagements impartis aux uns et aux autres ont-ils 

été tenus ?  

Bien sûr, une réponse positive est attendue justifiant une reconduction du contrat de 

ville au bénéfice des habitants du quartier.  

UN CONTRAT DE VILLE EN ÉVALUATION 
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JOURNÉE DE PROPRETÉ CITOYENNE AU 

NOYER DORÉ 

Cette année, la Journée de Propreté Citoyenne (« JPC ») s’est tenue en mai plutôt qu’en 

septembre à la date de la Journée Mondiale (World Clean Up Day) et trop vite après la 

rentrée scolaire.  

Mais grande nouveauté, nous avons pu rallier à cet évènement les associations de trois 

autres quartiers, Pajeaud, La Fontaine et le centre ville et trouver une date pour réaliser 

en même temps, cette collecte de déchets. Pourtant, ce n’était pas simple à trouver 

avec les élections, les vacances scolaires, les fêtes diverses, et la Ville a suivi …. C’était 

donc le samedi 14 Mai.  

Pour le quartier du Noyer Doré, l’organisation de la collecte s’est faite à partir de la 

place des Baconnets, zone centrale bien adaptée pour installer le matériel : les bar-

nums, les stands avec les équipements, le point de retour des déchets particuliers 

(mégots, masques), la zone du « gouter » 

offert par le Conseil citoyen aux partici-

pants. Des guirlandes réalisées par les en-

fants des centres Municipaux de loisirs du 

Noyer Doré (élémentaire et maternelle) 

lors des vacances de Pâques ont été ac-

crochées d’arbre en arbre sur la place. 

Nous remercions tous les animateurs qui 

ont participé avec beaucoup d’enthousiasme à la sensibilisation des enfants autour des 

déchets et de leurs conséquences sur la nature. 

Les participants à la Journée ont été nombreux, certes moins que lorsque la JPC n’inté-

ressait que notre quartier, mais 

avec beaucoup d’enfants ce qui 

est très encourageant : 70 per-

sonnes réparties en 5 groupes 

pour une collecte efficace. 

Pour la seconde année, nous 

avions invité un orchestre à suivre 

les collecteurs dans le quartier.  
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C’était un orchestre de Batucada, de l’association Badouê, qui a éveillé le quartier et 

tenté d’amener les habitants à rejoindre les ramasseurs en bas de chez eux... 

Le bilan de la collecte d’une heure trente minutes est de 22 sacs de détritus et déchets 

divers, 2 kg de mégots qui seront recyclés avec les collectes des quatre quartiers et 82 

masques (loin des 371 collectés en septembre 2021, le port du masque étant moins fré-

quent maintenant).  Bien sûr, on aurait aimé ne rien  trouver! 

La fin de la Journée a été animée autour de gâteaux et de 

boissons et d’un jeu : il a été demandé aux enfants de deviner 

le poids des mégots et le nombre de masques collectés. Des 

lots ont été remis aux enfants ayant donné les réponses les 

plus proches.  

La fête s’est terminée par un « bœuf » musical car la Banda 

Adagio qui avait suivi la collecte à Pajeaud est venue se joindre à l’orchestre de l’asso-

ciation Badouê. Belle fin pour une rencontre amicale et sympathique ! Une vidéo est 

visible sur le site conseilcitoyenantony.fr. Merci à tous les participants ! 

Mardi 12, mercredi 13, mardi 19, mercredi 20, jeudi 21 juillet de 14h30 à 17h30 

Arthur en terrasse 

Cet été, la médiathèque Arthur Rimbaud s’installe en « terrasse » ! Vous y trouverez : 

des jeux pour tous les âges, des livres et revues à disposition, des lectures et des ani-

mations…Tout-public. Lieu : Devant la médiathèque Arthur Rimbaud. 
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JPC 2022 : RETOUR D’EXPÉRIENCE DES 

QUATRE QUARTIERS D’ANTONY 
Quatre quartiers à la manœuvre avec balais, ramassettes 

et gants plastiques, voilà qui n’est pas commun! Nous es-

pérons que cela le deviendra car la prise de conscience 

personnelle du mieux vivre ensemble en contribuant à 

cette amélioration du cadre de vie progresse. 

A La Fontaine au nord, c’est l’association « Planète Inter-

culturelle » qui organise pour la troisième fois une col-

lecte : 29 adultes et 

35 enfants avec en 

plus 7 ou 8 enfants 

qui ont aidé sur le tra-

jet. 

1h30 de collecte le 

matin : toujours beaucoup de mégots (1,188 kg), de 

masques (57) et de déchets aussi (7 sacs de 100 

litres), mais aussi plus de monde avec des enfants très actifs et motivés! Bravo. 

Autour de la gare RER B d’Antony, la collecte est or-

ganisée par le Conseil des jeunes citoyens avec le 11. 

Ils étaient venus « se former » lors de la 4ème JPC du 

Noyer Doré. Ils ont axé l’opération sur le recyclage 

des mégots avec la participation de 13 personnes. 

Un stand « anti-tabac » a eu un beau succès auprès 

des passants. 3 sacs de déchets ont été collectés et 

5400 mégots!  

A Pajeaud, l’association des habitants du Quartier Pajeaud (AHQP) qui, traditionnelle-

ment, participait à la collecte au Noyer Doré, a dé-

cidé cette année d’organiser une opération sur 

son territoire en s’appuyant sur d’autres associa-

tions en particulier TZCLD, l’UFCS et Festisol. Une 

trentaine de bénévoles se sont donc retrouvés, 

accompagnés par l’orchestre, la Banda Adagio.  
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Au final : 10 sacs de 100 l de déchets divers, 2500 

mégots et des objets insolites.  

Bilan commun 

Les quatre quartiers ont partagé leur retour d’ex-

périence. Tous sont prêts à renouveler l’expé-

rience en 2023 : la date du samedi 13 mai a été 

retenue. Tous félicitent les services de la voirie et de la 

Ville en général ainsi que Vallée Sud Grand Paris pour leur 

aide précieuse ayant contribué à la réussite de la journée. 

Près de 200 participants et badauds de passage intéres-

sés avec beaucoup d’enfants, c’est un beau succès alors 

que, pour deux des quartiers, c’était une première!  

Mais 42 sacs de déchets en tout, c’est beaucoup, beaucoup trop. Les 22500 mégots ré-

coltés ont été adressés à TchaoMegots pour être recycles et transformés sous forme 

d’isolant. 

Nous formons tous le vœu que d’autres quartiers d’Antony participent à cette opération 

citoyenne de propreté. 

Merci encore aux bénévoles et aux associations, et surtout aux enfants très présents! 

Une présentation pleine d’enseignement à Anatole France 

Pendant la semaine du 9 au 14 Mai, un apiculteur est venu présenter une ruche et per-

mettre aux enfants de mieux comprendre le travail des abeilles et leur rôle dans l’envi-

ronnement. La présentation, très riche et intéressante sur le rôle de la reine, de 

l’abeille ouvrière et bien sûr de l’apiculteur, s’est terminée par une dégustation de miel 

de printemps. Miam, miam ! 

Fête de fin d’année organisée le 8 juillet par le Centre culturel Ousmane Sy.  

Après-midi et danses... Des infos sur la page Facebook du CcOSy ou sur place.  

Le Conseil des séniors, instance consultative de la Ville, a organisé le mardi 14 juin 

après-midi une sensibilisation aux bienfaits de l’activité physique pour les personnes 

âgées de plus de 60 ans au complexe Éric Tabarly (conférences et démonstrations). 

Belle initiative ...et que nos aînés préparent leur vêtement de sport…  

conseildesseniors@ville-antony.fr 
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CELA S’EST PASSÉ DANS NOTRE QUARTIER 

Belle chasse aux œufs de Pâques organisée par Activ‘Doré au centre et dans le parc du 

Mont Blanc le 16 avril dernier. Bravo! 

 

 

 

 

 

 

 

Le 15 avril, la fête des agrès boulevard des Pyrénées a attiré le jeune public autour 

d’animations ludiques. La fcpe du Noyer Doré y était associée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 27 avril, le Mail Doisneau accueillait la kermesse annuelle 

du Centre Ousmane Sy en partenariat avec de nombreuses 

associations. 
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Samedi 21 mai : Brocante-Vide 

Grenier organisé le Centre Ous-

mane Sy boulevard des Pyré-

nées. 

L’association de parents 

d’élèves Aapeela Noyer Doré a 

participé activement à l’organi-

sation de la brocante/vide gre-

nier qui a rassemblé une cinquantaine d’exposants, dont 

le stand de l’Aapeela. L’association a assuré une vente de 

jouets et de gâteaux et a animé pendant cette journée 

une grande tombola. De nombreux gros lots étaient à ga-

gner dont un téléviseur remporté par Lenny (élève de 

CM2 au Noyer Doré). 

Les différentes actions menées par l’Aapeela cette 

année (dont la brocante) ont permis de financer 

pour moitié (791 euros) la sortie scolaire du 23 mai 

des élèves de la maternelle Noyer Doré au parc ani-

malier de Thoiry (l’autre moitié étant prise en 

charge par la coopérative de l’école). 

Ouverture d’un verger urbain rue de Megève.  

Un second devrait voir le jour en fin d’année près 

du gymnase Tabarly (Vivre à Antony, Mai 2022) 

Silence, ça pousse! 

Un second jardin privé partagé commence à 

prendre vie, rue de Tignes, autour du pavillon qui 

abrite des artistes en résidence. Rappel du prin-

cipe : un propriétaire s’associe à un jardinier ama-

teur habitant du quartier pour cultiver un potager. 
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QUELQUES INFORMATIONS 

Un service Proximité dédié aux habitants (extrait du site de la Ville d’Antony). 

Un trou dans la chaussée ? Un stationnement gênant ? Depuis septembre 2021, la Ville 

a mis en place un service Proximité qui est l’unique point d’entrée pour traiter diverses 

problématiques se rapportant à la vie quotidienne des Antoniens. 

Un signalement, une réclamation, une demande d’intervention… L’habitant peut 

s’adresser à ce service sur simple appel téléphonique ou par l’envoi d’un courriel, et ob-

tenir une aide personnalisée dans les plus brefs délais : 01 40 96 73 00 ou proxi-

mite@ville-antony.fr 

Le PIMMS va déménager fin août pendant la durée de travaux de rénovation. 

Les activités seront réparties dans deux lieux : le Centre culturel Ousmane Sy et l’Écoute 

du Noyer Doré. 

L’avenir du Centre médical et la santé au Noyer Doré 

La Croix rouge a annoncé son retrait de la gestion du centre médical situé rue du Nil 

(voir l’article dans le précédent numéro). Ceci devrait entraîner une nouvelle organisa-

tion d’autant que toutes les missions de santé initialement prévues par convention avec 

la ville ne sont plus assurées depuis quelques temps. Nous savons que la mairie est à la 

manœuvre pour rechercher des solutions adaptées. 

Le Conseil a procédé à une consultation des habitants du quartier du Noter Doré pour 

connaître et faire valoir leurs attentes. Une synthèse a ainsi pu être effectuée et adres-

sée à la municipalité. 

Il apparait important que d’un point de vue pratique, le centre puisse être ouvert au mi-

nimum du lundi au samedi matin et bénéficie d'un secrétariat ainsi que d’une page 

Doctolib pour les rendez-vous.  

Le centre devra être en secteur 1 et tiers-payant et bénéficier de la  présence constante 

de médecins généralistes ; les enfants devraient pouvoir être suivis par un pédiatre, les 

femmes par un gynécologue secondé d'une sage-femme, tous, adultes et enfants, par 

un dentiste. D’autres demandes de praticiens ont été exprimées : dermatologue, psy-

chologue, infirmière, orthophoniste, kinésithérapeute, spécialiste en addictologie.  

Ambitieux sans doute, mais il en va de la santé de nos concitoyens. 

mailto:proximite@ville-antony.fr
mailto:proximite@ville-antony.fr
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Le Festival SOLSTICE est un évènement porté par L’Azimut. 

Des spectacles gratuits, sans réservation dans la limite des 

places disponibles sont proposés du 18 au 26 juin. Des ar-

tistes de cirque et des musiciens vont présenter des spec-

tacles en extérieur. Très bien ! (le Conseil espère pour l’an 

prochain un détour sur l’une des places du quartier...!) 

https://l-azimut.fr/programme/festival-solstice/ 

 Fête de la Musique  

Le 21 juin à l’espace Vasarely, dès 20h, quatre groupes sélectionnés par le Conseil des 

Jeunes Citoyens (pop, rock, folk). 

Louane sur scène au parc Heller le vendredi 24 juin à 20h30.  

Mini Champions du Sport d’Antony. 

Cette nouvelle édition sera articulée autour du thème des JO de Paris 2024 avec le label 

« Terre de Jeux » décerné à la commune par le COJO de Paris.  

Cette édition spéciale, s’organisera sur deux jours de la façon suivante :  

Samedi 2 juillet de 14h à 18h 

A la découverte des Sites Olympique d’Antony « CPJ »  (Centre de Préparation Olym-

pique pour les JO). 

Découverte des 3 sites de la ville labellisés « Terre de Jeux et Centre de Préparation 

Olympique » : Le Stade Georges Suant, Complexe La Fontaine et Complexe Eric Tabarly. 

Dimanche 3 juillet de 10h à 18h 

Grande Journée de découverte et pratique  sportive pour les enfants au Stade Georges 

Suant : « Les JO des Mini Champions » 

Plus de 20 sports ou animations autour du sport  seront proposés en accès libre au pu-

blic. 

Ces animations seront encadrées par les éducateurs des associations sportives. La ma-

nifestation est  ouverte à tous les enfants de 6 à 12 ans : 

Un cadeau spécial sera remis à chaque enfant qui participera au moins à 10 ateliers le  

dimanche. 

Un tirage au sort sera organisé en fin de journée. Il sera  ouvert à tous les participants. 
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Une exposition a été réalisée le 22 avril dernier dans le cadre de la journée 

de la Terre. Ouverte aux parents, elle a permis de montrer le travail réalisé 

tout au long de l'année pour sensibiliser les élèves à l’environnement et à 

la protection de la planète. Des discussions ont eu lieu autour des gestes 

écocitoyens que chacun peut faire au quotidien : jeter dans une 

poubelle, trier les déchets, ne pas laisser l’eau 

couler quand on se brosse les dents, protéger 

les petites bêtes et comprendre leur cycle de 

vie, préserver la nature, ne pas détruire les 

fôrets pour protéger les animaux, comprendre 

qu’en recyclant, on crée de nouveaux objets, 

recycler en utilisant des bouteilles pour faire 

des jardinières. 

Toutes ces idées ont été illustrées par des dessins, des œuvres en 

plastique, des créations à partir d’objets recyclés. Les classes d'élé-

mentaire ont également visité l'exposition et ont pu poser des 

questions aux plus petits sur la protection de l'environnement.  

CONTES, MUSIQUES, THÉATRE  

La Médiathèque Arthur Rimbaud avec les parents d’élèves de la FCPE et le centre Ous-

mane Sy ont célébré les contes et musiques du monde le 11 juin. 

D’une langue à l’autre, des habitants racontent un conte de leur enfance, en français ou 

dans une autre langue. Ces contes sont accompagnés de musique « Mond&musique », 

des tambours Djembe et Dundun. Les enfants, attentifs, étaient encadrés par la Philar-

monie de Paris. 

Le spectacle des habitants 

Samedi 4 juin, un spectacle monté autour de l’emprise 

grandissante de l ’ « ordinatique » ; les enfants maitrisent, 

les anciens un peu moins ! 

Un spectacle pour la première fois au nouveau théâtre Fir-

min Gémier. De nombreux habitants du Noyer Doré sont 

venus applaudir leurs amis et leurs enfants. 

LA JOURNÉE DE LA TERRE À ANATOLE FRANCE 

Rimbaud avec les 

autre, des 
habitants racontent un conte de leur enfance, 

Mond&musique », des tambours Djembe et 
fs, étaient enca-

= la manifestation s'est déroulée au CC Ous-

Elle a été organisée avec le concours de la 
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Pour rappel, le projet Territoires zéro chômeur de longue du-

rée  (« TZCLD») s’inscrit dans un dispositif national et que le 

Conseil citoyen parraine au niveau local avec l’association, Tzcld Antony.  

(contact@tzcld-antony.fr  tél. 01 79 35 52 67 ) 

La démarche repose sur la création d’une entreprise à but d’emploi (EBE) ou l’adosse-

ment à une entreprise existante pour donner du travail à des personnes privées d’em-

ploi depuis une longue durée (« PPDE »), aux fins de réaliser des activités utiles au terri-

toire délimité (au cas particulier le quartier du Noyer Doré et le quartier Pajeaud). Une 

subvention à hauteur de 117% du Smic permet de rémunérer chacune de ces per-

sonnes embauchées en CDI. La loi prévoit une expérimentation sur 60 territoires et ac-

tuellement 28 ont été habilités. La ville d’Antony envisage de déposer une candidature 

et prépare un dossier avec le concours de l’association.  

Récemment, M. Louis Gallois, l’un des instigateurs de ce dispositif, a rencontré M. Jean-

Yves Sénant pour soutenir le projet et faire le point sur son avancement sur Antony. 

D’ores et déjà, l’association TZCLD Antony réunit les PPDE identifiées pour participer à 

divers ateliers (gestion budget, informatique, art thérapie, confection CV…) 

Par ailleurs, la Ville a créé un conseil regroupant les acteurs de l’économie sociale et 

solidaire (ESS), dont TZCLD, les associations Antraide, la Table de Cana, Ma Petite 

Echoppe et Espaces ainsi que des élus concernés et des membres du CCAS. Ce conseil a 

vocation à structurer les actions d’insertion et à engager des initiatives communes. 

EMPLOI, INSERTION ET TZCLD 

Le « DigiTruck » de Huawei stationne à Antony du mardi 6 au samedi 18 juin pour 
proposer des formations gratuites au numérique. 

Le programme DigiTruck a été conçu pour favoriser l’apprentissage des personnes éloi-
gnées du digital : jeunes adultes, demandeurs d’emploi ou seniors. 

Le DigiTruck se concentre sur les « Quartiers Prioritaires de la Ville » (QPV) qui ont be-

soin d’améliorer leur accès à la formation, à l’insertion et à l’emploi. Il met à la disposi-

tion des participants 20 postes de travail équipés d’ordinateurs, tablettes et smart-

phones. Installé sur le mail Robert Doisneau dans un camion, il propose trois ateliers 

thématiques par jour avec 3 objectifs : utiliser pleinement les outils informatiques, 

avoir accès aux services administratifs numériques et améliorer sa compétitivité en ma-

tière d'emploi. 



JND n°21 - juin 2022  14 

 

LES TRAVAUX SNCF MASSY-VALENTON 

UNE PRÉCISION: Le bureau du Conseil citoyen du Noyer Doré ne peut laisser passer 

sans réagir le fait que le représentant, auprès de HdBH, d’une association de locataires 

affiliée à la CGL (à ne pas confondre avec la CNL), ait affirmé dans un tract avoir été 

« félicité » par des membres du Conseil pour son « travail monumental ». Chaque 

membre du Conseil est tenu par la charte qu’il a signée à une certaine neutralité. C’est 

le Conseil, par décision du Bureau, qui prend position. Les mentions en cause sont 

donc inappropriées.  

La SNCF a entrepris des consultations relatives aux travaux prévus sur les voies ferrées 

dans la partie ouest de la ligne Massy Valenton, soit dans la zone entre la gare des Ba-

connets et la gare de Massy Verrières. Il s’agit de travaux importants : création d’une 

seconde voie de raccordement TGV depuis la gare de Massy Verrières vers Orly, nécessi-

tant la réalisation d’un « saut de mouton » entre les voies, et le creusement de tran-

chées à la hauteur de la gare des Baconnets. Les travaux vont s’étaler entre l’été 2022 

et 2028. Pour les détails, consulter le site de la SNCF (https://www.sncf-reseaux.com) 

ou encore le site de nos voisins de Pajeaud (http://ahqp.antony.free.fr/ ). 

 Il est clair que cela occasionnera des nuisances pour les riverains. Deux réunions pu-

bliques se sont tenues courant mai au cours desquelles ont été présentés l’ensemble du 

projet et les protections phoniques envisagées.  

Le Conseil citoyen a fait valoir qu’il faudrait aussi procéder à des aménagements du cô-

té Sud des voies, donc côté Noyer Doré. Il s’agirait de vérifier l’efficacité de l’écran 

acoustique rue de Massy et l’intensité des nuisances parvenant dans les pavillons le 

long des voies mais aussi dans les bâtiments collectifs, en particulier celui du Danube 

(modifier les vitrages, traitement de façade ?). Par ailleurs, les travaux se poursuivant 

jusqu’en 2028, il conviendrait d’anticiper sur les précautions à prendre pour la traver-

sée de la zone chantier lors du futur transfert vers Pajeaud des élèves de l’établisse-

ment scolaire d’Anatole France pendant sa reconstruction.  

Ne serait-il également 

pas utile de profiter de 

ces travaux pour revoir, 

enfin, les dispositions 

des ponts des Bacon-

nets ? 

about:blank
about:blank
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Nous n’avions pas encore évoqué les résultats du Diagnostic de nuit qui a eu lieu le 15 

février pour les thèmes de l’éclairage, du stationnement et de la sécurité. Faisons-le ra-

pidement.  

L’éclairage de certaines zones est insuffisant : des points lumineux manquent. Cela a 

été noté. Outre les patrouilles policières, la sécurité est liée aux caméras ce qui est res-

senti parfois comme une surveillance gênante mais certains lieux mériteraient la mise 

en place ou le renforcement de tels moyens : le parking de la place des Baconnets 

(équipement réalisé depuis le DEM)*, la rue de la Caspienne par exemple et les parkings 

du bailleur.  

Le stationnement est un problème récurrent bien que les locataires « optimisent » les 

surfaces de parking comme rue du lac Léman. La gestion des parkings HdBH devrait 

être l’objet de discussions avec les amicales de locataires. Il est trop facile de dire que 

l’« on ne peut rien faire » même si cela n’est pas simple à régler. Le parking souterrain 

de la place des Baconnets a montré une forte sous-occupation et une forte saleté (avec 

améliorations depuis le DEM)*. C’est un lieu ouvert dont l’état permet de comprendre 

la réticence des habitants à l’utiliser. Plutôt que dire « il va être payant », il conviendrait 

de discuter, habitants, commerçants et exploitant, du comment organiser au mieux ce 

parking.  

Un nouveau diagnostic en marchant est prévu fin juin. Ce sera l’occasion d’une revue 

des actions demandées en juin 2021. Des actions sont réalisées* : nous le constatons. 

mais pas toutes et sans, à notre connaissance, échanges. Malgré les demandes du Con-

seil citoyen, aucune réunion d’écocitoyenneté n’a été programmée depuis le 8 juin 

2021 (nos amis les rats s’en félicitent !). 

GESTION URBAINE ET SOCIALE DE PROXIMITÉ  

Aménagements vus ça et là qui pourraient donner des idées: un baby-foot, un com-

posteur pour déchets alimentaires avec code d’ouverture et un banc 

permettant un accès fauteuil roulant! 
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Écrivez nous à conseil.citoyen.antony@gmail.com 

Allez voir et laissez un message sur le site conseilcitoyenantony.fr 

Le Conseil citoyen du Noyer Doré est indépendant. Il œuvre pour 

nous tous et aussi pour chacun de vous et avec vous! 

Permanence du Conseil citoyen le premier mercredi du mois  

de 10h à 12h et le troisième samedi de 10h à 12h 

Salle 2B du Centre Ousmane Sy 

 

Exposition de peinture des élèves de l'atelier d'art Fulgéras le 18 mai dernier. 

L'association est située dans les locaux du Centre culturel Ousmane Sy. 

Elle propose des activités de dessin, peinture, approche de la BD, modelage 

pour petits et grands.  

Plus de renseignements sur le site internet  

https://atelierartfulgeras.weebly.com/ 

 

Lavis de Laure d’après Tiepolo 

 

Fusain de Roselind 
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